

## **Reunión entre Facultad de Ciencias Naturales e Instituto Miguel Lillo, Instituto de Ecología Regional (IER), la Secretaría de Ciencia, Innovación y Vinculación Tecnológica, la Dirección de Investigación en Salud (DIS) y el Laboratorio de Salud Pública (LSP)**

En la ciudad de San Miguel de Tucumán, el día 14 de agosto, en la Facultad de Ciencias Naturales e Instituto Miguel Lillo, tuvo lugar un encuentro entre integrantes del Instituto de Ecología Regional (UNT-CONICET), de la Dirección de Investigación en Salud y del Laboratorio de Salud Pública, ambas pertenecientes al Ministerio de Salud Pública de Tucumán.

El objetivo principal de dicho encuentro fue la elaboración de un Acta Acuerdo que formalice la vinculación entre estos organismos. Este instrumento permitirá consolidar institucionalmente un equipo multisectorial e interdisciplinario que pretende articular la demanda de los sectores gubernamentales y científicos en materia de ambiente, ecología y salud.

En este contexto, el Dr. Sergio M. Georgieff, Secretario de Ciencia, Innovación y Vinculación Tecnológica, la Dra. Virginia Abdala y el Dr. Pablo Sesma, Decana y Vice-Decano de la Facultad, expresaron la necesidad de vinculación con otras instituciones, de trabajar de manera conjunta y también de mostrarle a los estudiantes otros espacios de trabajo en donde pueden intercambiar distintos enfoques dentro de la problemática ambiental. Por otro lado, la Dra. Cristina Bazán de Casella, Directora de la Dirección de Investigación en Salud, recalcó la importancia de crear espacios en donde el sector académico, científico y de salud se encuentren para dialogar, debatir y visualizar puntos en común que conlleve a nuevas alianzas de trabajo, aunando las diversas áreas de conocimiento. Asimismo, el Dr. Dardo Costas, Director del Laboratorio de Salud Pública de Tucumán (SIPROSA), reconoció que la generación de estos espacios de interacción entre distintos sectores permite la generación de preguntas y un análisis de la información más exhaustivo. De allí podrían surgir insumos que permitan planificar objetivos a largo plazo para satisfacer las demandas del sector de salud pública. Desde el Instituto de Ecología Regional, el Director Ignacio Gasparri, expresó la necesidad, desde el sector académico, de conocer la dinámica de la gestión, de poder salir de la “zona de confort” y comprender las urgencias en las demandas de soluciones o de políticas que requieren la toma de decisiones en tiempos diferentes a los que se acostumbra en la academia.

Guillermo Barrenechea y Silvana Ortega, epidemiólogos de la DIS, junto con Rocío Sánchez y Ezequiel Araoz del IER, acompañados por las autoridades de las instituciones vinculantes proponen el desarrollo de líneas de investigación que integran aspectos de la estructura y de la dinámica de la población de Tucumán y sus interacciones con el entorno, con la exposición al ambiente y los riesgos ambientales determinantes de la salud y el bienestar del ecosistema urbano. El fin último sería analizar el efecto del ambiente sobre la dinámica de enfermedades a distintas escalas para detectar zonas prioritarias que ayuden a identificar sectores con mayor riesgo que puedan servir como base para la priorización de políticas de salud.